NUEVO DIRECTOR NACIONAL DE DESARROLLO ARCHIVÍSTICO Y ARCHIVO INTERMEDIO (PERÚ)



l archivero peruano, Norman Berríos Silva, asume el alto cargo de Director Nacional de Desarrollo Archivístico y Archivo Intermedio del Archivo General de la Nación del Perú. A tiempo de expresar nuestras felicitaciones, presentamos una breve semblanza biográfica. Nació en el 14 de noviembre de 1947, en el Distrito de Carhuamayo, Departamento (Región) de Junín, Perú. Realizó sus estudios en la Provincia de Daniel Alcides Carrión, Departamento (Región) de Pasco. Licenciado en psicología (Universidad Nacional Mayor de San Marcos). Especialista en Archivo. Tiene una Maestría en docencia universitaria (Universidad de Lima). Es Docente de cursos semestrales de la Carrera de Archivística, así como cursos técnicos de corta duración, en la Escuela Nacional de Archiveros. Igualmente, imparte la docencia en los diplomados de Archivo de la Universidad Ricardo Palma y la Universidad Nacional de Ucayali. Ha sido expositor en temas de Archivo en diferentes instituciones y centros

de nivel superior, tales como la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, Universidad Nacional del Callao, Universidad Nacional Enrique Guzmán y Valle, Universidad Nacional de Ucayali, Universidad San Martín de Porres y el Colegio de Abogados. Es antiguo Funcionario del Archivo General de la Nación. Fue Representante del Perú ante la Agencia Española de Cooperación Internacional, en Montevideo, Uruguay (2005) y Representante titular del Archivo General de la Nación, en la formulación del D.S. 011-2005-ED, Reglamento de la Ley 28296, Ley General del Patrimonio Cultural de la Nación. Notable mérito tuvo en su desempeño como Director Nacional del Archivo Histórico (2006 al 2008), época en la que impulsó gestiones ante la República de Chile para la devolución de los documentos extraídos durante la Guerra del Pacífico (1879-1883), hecho que se concretó positivamente. Ingresó al AGN en 1987 como profesional en archivo. En 1993, mediante concurso, es designado Director de Programa Sectorial I (F2), máximo nivel de la carrera pública en el AGN. Entre 2006 al 2008, asumió un cargo de confianza (político) como Director Nacional de Archivo Histórico, retornando a su cargo institucional en 2008. El 22 de febrero de 2012, nuevamente asume un cargo de confianza como Director Nacional de Desarrollo Archivístico y Archivo Intermedio, hasta cuando lo considere la Jefatura Institucional o el Ministerio de Cultura. Ha propuesto el desarrollo de actividades con los archivos regionales a nivel nacional en el Perú. Continuará apoyando a la Dirección de Archivos Públicos, mediante convenio con HUTA, el proyecto de digitalización de los diez millones de folios de los Registros Civiles (nacimiento, matrimonio y defunción), de los cuales cerca a tres millones ya fueron digitalizados. Mediante la cooperación de ADAI, busca desarrollar la digitalización de protocolos notariales y la capacitación de los trabajadores de los archivos regionales, a nivel nacional. Ha propuesto impulsar el Sistema Nacional de Archivos del Perú, con el apoyo de los trabajadores del AGN, y el apoyo de las entidades públicas y privadas.